
復興増税の⼀環という名⽬で⾏われた市⺠税増税 6300 万円

市民税増税

平成 24 年に府中市の

市⺠税増税が決まり、26

年から実施されました。

国の復興増税の⼀環とい

うことでしたが、審議す

るうちに被災地とは関係

ないということがわか

り、結局府中市の防災の

ために使うという名目で

した。

① 府中市の防災は充分

やっていること。

② 市⺠税増税は国の指

示でやるべきことで

はないこと。

を理由に、私は条例改正

に反対しましたが、

⾃公⺠の賛成で可決さ

れ、今に至っています。
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■ 「防災のため」の増税、何に使われた？

平成 24年に市⺠税増税が決まりました。国の復興増税の⼀

環として府中市の防災に使うという名目でした。それ自体お

かしなことですが、26 年から増税が実施されてみて、防災に

すら使われていないのではないか、と思いました。一般会計

という市全体の大きな財布の中に、この増税分も一緒になっ

て入れられてしまっているからです。

増税自体は多数決で決まったことなので仕方ないですが、

その目的は曖昧にせず、ちゃんと守らないといけません。

【杉村】24 年度に市税条例が改正され、26 年度から増税が実

施されていると思いますが、総額でどれくらいですか？

【市⺠税課⻑補佐】 均等割が一人当たり 500 円増税になって

おり、総額で 6300 万の増となっています。

【杉村】 府中市の防災に使うという名目で増税したはずです。

6300 万円はどこに使われましたか？

【財政課⻑】 ⽊造住宅耐震アドバイザー派遣事業、耐震改修促

進事業、消防ポンプ⾞購⼊、防⽕貯⽔槽新設⼯事など

【杉村】 いろいろ項目を言われましたが、一般財源に入れてし

まっているので実際に何に使ったのか区別できません。

お⾦に⾊はつきませんから。条例改正の時に「防災のた

め」と書いてあるんですから、もっと明確にして下さい。

【財政課⻑】 来年度予算では、明確になるよう検討します。

ご意見をお聞かせ下さい。
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耐震化率 90%、まもなく達成へ

平成 18年、住宅の耐震化率の⽬標値設定

を提案し、⽊造住宅耐震化率が、27 年度末ま

でに「90％」と

設定されましたが、

今回の決算委員会

質疑で「年度末の

⽬標達成が⾒込ま

れる」と答弁があ

りました。
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■ オンブズパーソン

「市職員に怒鳴られオンブズパーソンに

相談した。結果が送られてきたが担当職員

の発言内容が事実と異なっており、腑に落

ちない」と市⺠から相談がありました。

【杉村】オンブズパーソン制度について、市⺠

からの申⽴から結果が出るまでの⼀連

の手順を教えて下さい。

【広報課⻑補佐】市⺠からの申⽴て→書⾯また

は面談で苦情の聞き取り→担当部署へ

の調査→オンブズパーソンによる判定

【杉村】 調査後、その内容をもう⼀度申⽴てた

市⺠が確認できる⼿順を⼊れた方がよ

いのではないか。苦情を受け市⺠の信頼

に応えるのがオンブズパーソン制度で

すから、事実認定にズレが⽣じ不満が残

ってしまっては意味がありませんので。

厚生委員会

■ 指定管理者の公募が実現

今回、指定の更新時期を迎えた 7

つの施設で、公募が⾏われました。

府中市では以前、公共施設の指定

管理者の公募が⾏われず、従来の

管理者がそのまま指定されていました。5 年前、

私はその点を指摘し、結果として同じ団体が

指定されることになったとしても公募という

手続きはとるべきだと指摘しました。

この 5 年間、「次期は公募となり、指定から

外れるかもしれない」という緊張感をもって

運営にあたった団体もあります。結果として

その団体の努⼒も認められ、今回公募手続き

も経て選定され、⾮常に良かったと思います。

平成 27 年第 3 回市議会定例会 議決 付託
委員会

本会議の
結果
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★ 主な議案 ○賛成 ×反対 △継続

府中市手数料条例の一部を改正する条例 #1 総務 可決 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例 #2 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

介護予防推進センターにおける指定管理者の指定 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

27 年度一般会計補正予算（第 1 号） 予算特別 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

27 年度国民健康保険特別会計補正予算（第 1 号） 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

27 年度介護保険特別会計補正予算（第 1 号） 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

26 年度競争事業特別会計歳入歳出決算の認定 総務 可決 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○

26 年度国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定 厚生 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

26 年度後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定 厚生 認定 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○

26 年度公共用地特別会計歳入歳出決算の認定 総務 認定 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

★ 主な陳情、意見書など ○採択 ×不採択 △継続

調布飛行場における小型航空機墜落事故に関する決議 本会議 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

人種差別を扇動するヘイトスピーチを禁止し処罰する法

律の制定を求める陳情
総務 不採択 × × × × × × × ×

「平和安全法制」法案の今国会での成立を見送り、国民

的議論を継続するための意見書提出を求める陳情
総務 不採択 × ○ × ○ ○ ○ ○ ○

#１・2 マイナンバーに関連した市の手続きに関する条例。賛成しましたが、マイナンバーはメリットデメリットがあるので慎重に対

応していく必要があると思っています。#3 総務委員会では採択されましたが、本会議で自公の反対で不採択に。また 15 対 14


